
ATA DA 3ª REUNIÃO ORDINÁRIA DO CONSELHO DE ADMINISTRAÇÃO DA ASSOCIAÇÃO 
BRASILEIRA DE CRIADORES DE CAVALO QUARTO DE MILHA, REALIZADA EM 26 DE 
AGOSTO DE DOIS MIL E VINTE E QUATRO (BIÊNIO 2023/2025). 
 

Aos vinte e seis dias do mês de agosto de dois mil e vinte e quatro, reuniu-se ordinariamente 1 

o Conselho de Administração da Associação Brasileira de Criadores de Cavalo Quarto de 2 

Milha, em primeira convocação, às nove horas, na sede da ABQM e na plataforma Microsoft 3 

Team. Abriu os trabalhos o senhor Aroldo Souza Durães, Presidente do Conselho de 4 

Administração Executiva do biênio 2023/2025, secretariado pela senhora Aline Passos, 5 

contando com a presença dos conselheiros Alex Saleta, Carlos Eduardo Faraco Braga, 6 

Carlos Eduardo Pedrosa Auricchio, Diego Girelli, Edilson de Siqueira Varejão Júnior, Hely 7 

Felippe Júnior, Hudson José Lopes Pinheiro, Jorge Cury, José Carlos O. Marcano Júnior, 8 

Leonardo Rodrigues Nogueira, Luciano Thomitão Beretta, Luiz Carlos Caromano Júnior, 9 

Marcia Meyre de Emílio, Marcos Carvalho Ferreira e Sá, Marcus Vinicius Orefice, Maria 10 

Clara do Amaral Cambrai, Mariana Arguello Vanni Azevedo, Onofre Carneiro Pinheiro Filho, 11 

Paulo César Rebeis Farha, Rafael Augusto Palma Marques da Silva, Roberta Moura Maia 12 

Franco, Rodrigo Costa Henriques, Rodrigo Diniz de Mello, Rodrigo Rocha Farias, Sebastião 13 

Garcia Neto e Wilson Vitório Dosso. Além deles, compareceram: Mônica Regina Ribeiro de 14 

Castro (Presidente da Diretoria Executiva), Gabriel Bernardi (Superintendente Geral), 15 

Juliana Furtado (gerente Jurídica) e Vinícius Santos (gerente de Controladoria). Abertos os 16 

trabalhos, o Presidente do Conselho de Administração do biênio 2022/2023 declarou 17 

instalada a 3ª Reunião Ordinária do Conselho de Administração da Associação Brasileira 18 

de Quarto de Milha (ABQM) para o biênio 2023/2025, convocada em primeira chamada às 19 

nove horas, de acordo com o que preceitua o Estatuto Social em seu artigo 43. Verificou-20 

se a existência de quórum, com a palavra, o Presidente do Conselho de Administração, 21 

senhor Aroldo Souza Durães, agradeceu a presença dos conselheiros e deu por aberta a 22 

reunião. Na sequência, informou que a reunião estava sendo gravada e que o vídeo estará 23 

disponível junta a esta ata.  24 

 25 

 26 

1. APRESENTAÇÃO: 27 

  28 

1.1 Renúncia Tácita – Conselheiro Rodrigo Amorim 29 

O presidente do Conselho de Administração, Aroldo Souza Durães, relatou que, “Nós 30 

temos que falar da renúncia tácita do conselheiro Rodrigo Amorim, devido há três faltas 31 

consecutivas, a gente deve aplicar o regulamento”. Salientou que, “Eu tive o cuidado de 32 

conversar com ele. Ele se desculpou e reconheceu que não está conseguindo atender à 33 

expectativa do que se exige no conselho, mas justificou que está com problema familiar etc. 34 

Agradeceu ao tempo que ele participou e tudo mais. Continua sendo um companheiro que 35 

a gente pode contar sempre”. Além disso, informou que, “Como ele é da eleição ainda 36 

anterior, nós não temos suplente para substituí-lo”. 37 

 38 

2. INFORMATIVO: 39 

 40 
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2.1 Ações de apoio ao Rio Grande do Sul: Isenção da taxa de fomento e outros 41 

apoios; 42 

Com a palavra, o gerente de Controladoria, Vinícius Santos, explanou que, “Houve 43 

aprovação para isenção da taxa de fomento para os quartistas do Rio Grande do Sul. Então, 44 

com base nesses números, a gente apresenta o total do faturamento de 2024. Com taxa 45 

de fomento para os cadastros do Rio Grande do Sul somaram aproximadamente 4.500 46 

cadastros para um total de faturamento de R$ 272.000,00. A gente apresenta, inclusive, 47 

para o Conselho de Administração, tendo em vista, que é uma isenção de tarifa”. Reforçou 48 

que, “É importante o conhecimento de todos os membros” e que, “Embora o faturamento 49 

foi de R$ 272.000,00, o impacto orçamentário para esse item da ABQM é bem menor 50 

estimado, visto que boa parte dos cadastros que recebem a mudança, por outro motivo que 51 

não efetuam o pagamento. Então, com base no histórico de 2023, o que a gente estima é 52 

um impacto financeiro de algo próximo de R$ 68.000,00”. Relatou, ainda, que, “Além da 53 

isenção da tarifa da taxa de fomento, também fizemos a suspensão do e-mail para o 54 

cadastro dos quartistas. A gente tem um e-mail de cobrança que avisa as pendências 55 

financeiras. Para não os importunar nesse momento difícil foi retirado esses e-mails e será 56 

retomada agora em agosto. E, por fim, também a prorrogação e vencimento dos serviços. 57 

Então, os serviços vencidos de maio até agosto, todos eles a gente está prorrogando para 58 

vencimentos a partir de 25 de setembro. Isso com base, inclusive, em algumas medidas 59 

federais também, impostos, a gente usou o mesmo parâmetro para fins dessas medidas”. 60 

Na sequência, a presidente da Diretoria Executiva, Monica Regina Ribeiro de Castro 61 

Cunha, expôs que, “Prontamente, quando houve esse ocorrido trágico, lamentável, nós 62 

apoiamos e fizemos algumas ações práticas que eu acho que atendeu e está atendendo, 63 

buscando atender da melhor maneira possível nossos amigos, nossos associados do Rio 64 

Grande do Sul. E, com tudo isso, eu fiz questão de estar indo agora lá para próximo a eles 65 

e tentar ver mais de perto a situação e de estar junto deles, conforme eu já falei com alguns 66 

e eles estão aguardando. E, para mim, é um prazer muito grande estar com eles, porque 67 

eu acho que esse o momento que o associado conta com a associação num momento tão 68 

difícil desse e nós sentimos a necessidade de estarmos juntos, como também estarei na 69 

quarta-feira, à noite, e vou ficar até sábado no Rio Grande do Sul com os nossos amigos”. 70 

 71 

2.2 Gerencial Orçado x Realizado; 72 

Com a palavra, o gerente de Controladoria, Vinícius Santos, apresentou o orçado versus 73 

realizado de janeiro a junho de 2024. “A gente fez uma previsão com base na média 74 

histórica para ter uma estimativa de quanto que a gente acha que vai terminar o exercício, 75 

se a previsão tanto para receita com base na média do exercício atual e também 76 

considerações históricas”. Em vista disso, “Ela tem uma tendência de atualização periódica 77 

que é uma conta financeira com base nas movimentações atuais e históricas”. Informou 78 

que, “A previsão de receita atual é de R$ 59.206.000,00. O orçamento foi de R$ 79 

58.446.000,00. No ano anterior, as receitas foram de R$ 59.559.000,00”. Além disso, 80 
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“Temos as despesas com previsão de R$ 63.960.000,00. Um orçamento de R$ 81 

64.661.000,00 e no anterior que foi de R$ 53.129.000,00”. Prosseguiu para o resultado 82 

gerencial de janeiro a junho separado por grupo, “O primeiro grupo, com as receitas 83 

operacionais somaram R$ 12.571.000,00; as receitas financeiras com R$ 1.836.000,00; o 84 

fomento e eventos que aqui é o valor financeiro do período, positivo de R$ 814.000,00; os 85 

investimentos operacionais em Araçatuba que foi uma aplicação de R$ 1.068.000,00. 86 

Então, toda essa movimentação chega nos R$ 14.154.000,00 de resultado gerencial até 87 

junho”. Em seguida, apresentou os números consolidados do gerencial de R$ 88 

14.154.000,00 até junho. “O ano anterior, que foi R$ 14.928.000,00 e o orçamento do 89 

período que seria de R$ 11.974.000,00. Para o ano inteiro, a gente tem uma previsão, com 90 

base nesses números, em um déficit de R$ 4.754.000,00. O orçamento do ano foi um déficit 91 

de R$ 6.195.000,00 e o ano anterior foi um resultado positivo de R$ 6.430.000,00”. Expôs 92 

os mesmos números, sem o impacto dos investimentos em Araçatuba, “A gente tem um 93 

orçamento de investimento em Araçatuba de R$ 5 milhões. Então, o que muda nas 94 

apresentações, onde as despesas passam sem o efeito Araçatuba para R$ 58.960.000,00. 95 

Com isso, o resultado gerencial, passa de R$ 14.000.000,00 para R$ 15.090.000,00. E o 96 

consolidado, a gente vê o realizado gerencial de R$ 15.090.000,00 sem considerar 97 

Araçatuba. O ano anterior com R$ 14.949.000,00 e o orçamento no período de R$ 98 

12.534.000,00. Para o ano completo, teríamos uma estimativa atual de R$ 246.000,00 de 99 

resultado positivo, com um orçamento de R$ 1.195.000,00 de déficit e, para o ano anterior, 100 

um resultado positivo do ano inteiro que foi R$ 6.451.000,00”. Logo após, apresentou o 101 

gerencial aberto por grupo para comparar o orçamento a cada grupo. “No total, a gente tem 102 

o resultado operacional, exceto a receita financeira, acima do orçamento em 2,56%. As 103 

receitas financeiras, acima do orçamento em 9%. O resultado de fomento em eventos tem 104 

um valor invertido negativo, porque a gente tem no orçamento acumulado a previsão de 105 

déficit de R$ 750.000,00 e, por enquanto, temos um resultado positivo de R$ 814.000,00. 106 

Apenas o investimento estamos abaixo do orçamento em 33%. Então, no total, o resultado 107 

gerencial de janeiro a junho foi de R$ 14.154.000,00 e foi acima do orçamento em 22%”. 108 

Posteriormente, mostrou as receitas por grupo em relação à receita total, “As receitas 109 

operacionais correspondem a 63% da receita total da ABQM até junho; as receitas de 110 

fomento correspondem a 6% da receita da ABQM e os eventos correspondem a 30% da 111 

receita total da ABQM de janeiro a junho. E também na parte das despesas, temos as 112 

despesas de evento que correspondem a 43% de todas as despesas da ABQM. As 113 
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despesas com pessoal que correspondem a 19% das despesas totais. As despesas 114 

operacionais que correspondem a 17% das despesas totais. Os fomentos que representam 115 

14%. E a parte de Araçatuba, investimentos, que correspondem a quase 5% no total”. Em 116 

seguida, exibiu as receitas totais da entidade e algumas análises tanto do período quanto 117 

estimativas para o ano, “A gente tem as receitas totais de janeiro a junho que somam R$ 118 

35.278.000,00. Elas estão cima do orçamento em 2% e estão acima do mesmo período do 119 

ano anterior em 4,10%. As receitas totais de janeiro a junho correspondem a cerca de 60% 120 

da receita total orçada para o ano de 2024”. Logo após, exibiu a evolução das receitas da 121 

ABQM durante os últimos anos e o valor atual de janeiro a junho, “A gente vê aqui R$ 122 

35.000.000,00, que é o maior grupo, que é o resultado total do grupo das receitas, a maior 123 

parte, o maior quadrante correspondendo às receitas operacionais com R$ 22.000.000,00”. 124 

Explanou a previsão das receitas para o final de 2024 separada por grupo, “Então, a gente 125 

vê as receitas operacionais estimativa a R$ 38.000.000,00. Um pouco abaixo do que foi 126 

orçado para 2024. Já nas receitas de eventos, as estimativas de R$ 18.000.000,00, um 127 

pouco acima do que foi orçado para 2024. E, na parte de fomento, a receita está na previsão 128 

equilibrada com o que foi orçado. E a previsão também de evolução das receitas ao longo 129 

do bimestre. Então, com base na previsão, a gente está encerrando o segundo trimestre 130 

com R$ 35.000.000,00. Mantendo a tendência, a gente teria o próximo trimestre com 131 

encerramento de R$ 48.000.000,00 para atingirmos, no último trimestre, R$ 59.000.000,00 132 

de receita”. Em seguida, exibiu as despesas totais da ABQM com os mesmos informativos, 133 

“A gente tem R$ 21.124.000,00 de despesas de janeiro a junho. Elas estão abaixo do 134 

orçamento em 8% e acima do ano anterior em 11%. E as despesas totais de/ R$ 135 

21.000.000,00 correspondem a 32% do que foi orçado para 2024”. Além disso, apresentou 136 

o total das despesas da entidade separada por grupo, “O maior bloco com a parte de 137 

fomento e os demais blocos ali bastante próximos, bastante equilibrados em termos de 138 

peso para chegar nos R$ 21.000.000,00”. Em seguida, mostrou a divisão das despesas por 139 

grupo com a sua previsão de encerramento para 2024, “A gente vê a previsão para as 140 

despesas de evento de R$ 29.000.000,00, um pouco acima do que foi previsto para 2024. 141 

Já na parte de fomentos, R$ 12.000.000,00 de estimativa, um pouquinho abaixo do orçado 142 

para 2024. A parte de despesa operacional, a gente a vê prevista para R$ 8.000.000,00 143 

abaixo também do que foi orçado para 2024. A parte de despesa com pessoal com R$ 144 

9.000.000,00, equilibrada um pouquinho só abaixo do que foi orçado. A parte de 145 

investimentos em Araçatuba, a gente está trazendo o valor que foi orçado para 2024 de R$ 146 
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5.000.000,00. Os investimentos operacionais e com sistema em R$ 1.000.000,00”. 147 

Posteriormente, exibiu a previsão para o trimestre das despesas, “Então, encerrando o 148 

segundo trimestre, que é apresentação atual com R$ 21.000.000,00, a gente tem uma 149 

tendência de chegar em R$ 44.000.000,00 de despesa no próximo trimestre e encerrar o 150 

período no último trimestre com R$ 64.000.000,00”. Expôs a parte analítica com o caixa, “O 151 

orçamento do ano que foi de R$ 37.000.000,00 de saldo inicial e o saldo final para 2024 152 

orçado em R$ 35.000.000,00. Com o cartão a receber do orçado que de R$ 5.925.000,00. 153 

A gente teve um orçamento total para encerramento de caixa em 2024 de R$ 154 

41.000.000,00”. Além disso, demonstrou os números da movimentação de 2024 de janeiro 155 

a junho, “O fechamento de junho com cartão de crédito a receber de caixa somando R$ 156 

60.634.000,00, acima do que foi orçado em 18%”. Segue para o caixa da ABQM, “Referente 157 

a terceiros que soma R$ 1.892.000,00. A seguir, a gente tem o cartão de crédito a receber 158 

de R$ 11.442.000,00”, sendo que, “R$ 9.272.000,00 a serem recebidos em 2024 e R$ 159 

2.170.000,00 a receber para 2025”. Informou que, “No primeiro trimestre foi bem acima do 160 

que foi orçado em termos de movimentação de caixa e a tendência histórica é, 161 

principalmente, no último trimestre, um consumo de caixa maior do que foi gerado”. Em 162 

seguida, detalha as receitas operacionais, “A gente detalha para todos as receitas de Stud 163 

Book, que somam R$ 12.150.000,00. Abaixo do que foi orçado em 17%. As anuidades, que 164 

somam R$ 7.958.000,00, acima do que foi orçado em 24%. As receitas financeiras, com 165 

R$ 1.835.000,00. Acima do orçamento em 9%. Temos despesas com menor peso em 166 

relação às receitas totais. Então, as receitas totais, somam R$ 22.250.000,00. Abaixo do 167 

orçamento em 3%”. Na sequência, informou as despesas operacionais e com pessoal, “As 168 

despesas operacionais de R$ 3.759.000,00 (abaixo do orçamento em 18%); as despesas 169 

com pessoal somam R$ 4.084.000,00 (abaixo do orçamento em 7%) e as despesas totais 170 

desses dois grupos somam R$ 7.843.000,00 (abaixo do orçamento em 13%)”. Outrossim, 171 

relatou os investimentos de Araçatuba, “De janeiro a junho, somam R$ 935.000,00”. Quanto 172 

aos investimentos em sistema e imobilizado, “Somam R$ 1.133.000,00. A somatória dos 173 

investimentos desses dois grupos corresponde a R$ 1.068.000,00. Abaixo do que foi orçado 174 

em 33%”. Segue para o item de fomentos, “As receitas somaram R$ 2.225.000,00. Acima 175 

do orçamento em 15%. As despesas de fomento somaram R$ 3.097.000,00. Abaixo do 176 

orçamento em 22%”. Prossegue para o item eventos, “A somatória das receitas dos eventos 177 

de janeiro a junho foi de R$ 10.801.000,00 e as despesas somaram R$ 9.114.000,00. De 178 

janeiro a junho o resultado foi positivo, a parte financeira dos eventos, em R$ 1.686.000,00. 179 
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O orçamento total dos eventos soma um déficit de R$ 9.711.000,00”. Na sequência, exibiu 180 

o resultado do evento por competência, “O realizado do Congresso Brasileiro (receitas 181 

menos despesas) foi um déficit de R$ 2.831.000,00. Sendo que o orçamento foi um déficit 182 

de R$ 3.031.000,00. O resultado foi acima do orçamento em R$ 199.000,00. Em termos 183 

percentuais, a gente ficou abaixo do déficit orçado em 6,59%. Na sequência, mostrou 184 

alguns indicadores da parte financeira, “São os números novos que a gente apresenta por 185 

grupo o quanto que foi lançado no cadastro (pessoa física e jurídica) dos quartistas de 186 

janeiro a junho. Foi um total de R$ 48.398.000,00. Esse valor, a gente recebeu cerca de 187 

61%. A quantidade de cadastros que fizeram pagamento para a ABQM nesse período foram 188 

29.295 cadastros”. Em seguida, apresentou o desmembramento desses R$ 48.398.000,00 189 

que foi o total cobrado, “32% desse valor está vencido e atrasado e cerca de quase 6% está 190 

em aberto ainda, mas dentro do seu vencimento esperado. Na parte de pagamento, a gente 191 

tem 15% recebido depois do vencimento e 46% do valor recebido dentro do prazo de 192 

vencimento”. Logo após, exibiu na mesma estrutura as informações de Stud Book, “De 193 

janeiro a junho foram cobrados R$ 14.970.000,00 de serviços de Stud Book. E a gente 194 

recebeu 59% desses serviços lançados”, sendo que, “...dos R$ 14.970.000,00, 31% está 195 

atrasado e quase 10% ainda está dentro do vencimento lançado. 18% que foi pago depois 196 

do vencimento e 40% que foi pago dentro do vencimento”. Posteriormente, expôs o 197 

desmembramento das anuidades cobradas, “Os lançamentos de anuidades 198 

corresponderam a R$ 12.408.000,00. E a gente recebeu cerca de 55% dessas cobranças”, 199 

sendo que, “...44% das unidades estão vencidas. E na parte do pagamento, a gente tem 200 

quase que um equilíbrio entre 25% de pagamentos de anuidades depois do vencimento e 201 

29% de pagamento das anuidades dentro do vencimento esperado”. Fez uma observação 202 

nas cobranças de esporte, “Dos R$ 11.281.000,00 de cobranças de esporte, uma parte 203 

desses lançamentos não são receitas da ABQM. Como destaque, a inscrição Vaquejada 204 

com R$ 1.188.000,00. Então, a gente faz a cobrança disso e repassa para organizador da 205 

prova”. Com a palavra, a conselheira Maria Clara do Amaral Cambrai indagou se, “Isso 206 

gera imposto para a ABQM, não?”. Em resposta, o gerente de Controladoria, Vinícius 207 

Santos, explica que, “Não, os serviços da parte operacional de Stud Book e esporte, a 208 

gente não tem custo. A gente só tem para a COFINS, no caso, pelas receitas de marketing 209 

e patrocínio”. Em seguida, o conselheiro Luiz Carlos Caromano Júnior perguntou se, 210 

“Todas as associações estão em ordem ou todas elas receberam já?”. Em resposta, o 211 

superintendente Geral, Gabriel Bernardi, esclareceu que, “Começamos a fazer esses 212 
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pagamentos de fomento agora, nesse segundo semestre. Para as que atendem aos 213 

critérios, estão com documentação ok, alguns já receberam. Alguns já receberam e outros 214 

estão ainda com as exigências de fazer os três eventos, ter a documentação em dia, os 215 

sócios, os diretores da associação estarem em dia”. Na sequência, o conselheiro Alex 216 

Saleta explanou que, “A gente tem visto que o SIRAN não tem participado com 217 

absolutamente nada como proposto desde o início do processo. E, se possível, em 218 

determinado momento, seria importante a gente saber níveis de detalhe de forma analítica 219 

o que está se investindo em Araçatuba. A gente sabe, porque a gente esteve lá, a gente 220 

viu melhorias que estão acontecendo, são óbvias e claras, mas seria importante a gente 221 

saber de uma forma analítica quais seriam essas despesas”. Em resposta, o presidente do 222 

Conselho de Administração, Aroldo Souza Durães, explicou que, “Nós temos 223 

investimentos em Araçatuba que foram previstos e nós temos um orçamento de gastos até 224 

R$ 5.000.000,00. Então, o que a gente está chamando de despesas não seria recorrente. 225 

Porque são investimentos que foram previamente autorizados pelo conselho a esse valor 226 

de R$ 5.000.000,00. Então, só para te lembrar que está se tratando ali algo que já estava 227 

dentro do orçamento e com limite previsto. A partir desse limite, deveria ser nova 228 

autorização, novos detalhes. A bem da verdade, a própria diretoria não deslanchou até 229 

nesse custo total devido, exatamente, acho que a alguns acordos ainda que têm que ser 230 

feitos com o SIRAN e tratar bem etc. e tal e até algumas definições. E, por conta disso, isso 231 

que basicamente foi gasto em coisas de infraestrutura, que estava previsto como 232 

investimento”. Em seguida, o superintendente Geral, Gabriel Bernardi, informou que, “A 233 

gente está, inclusive, trabalhando num detalhamento maior para que todos tenham ciência 234 

de Araçatuba”, entretanto, “Esse investimento de R$ 1.000.000,00 praticamente, ele está 235 

centralizado basicamente na água, construção, a perfuração de dois poços artesianos e um 236 

reservatório”. Salientou que, “E agora o Nacional, nós saímos de uma conta de água de R$ 237 

150.000,00 ou R$ 180.000,00 de média por evento que a gente pagava e no Nacional a 238 

gente pagou R$ 4.000,00 a conta de água”. Além disso, relatou que, “Algumas adequações 239 

de transformadores e o resultado a gente não vai ver ainda financeiramente, porque para 240 

ter resultado financeiro é somente com construção de mais placas fotovoltaicas. Mas a 241 

gente, principalmente no Nacional, acabou com qualquer episódio de falta de energia, de 242 

queda de energia, de oscilações e tudo mais”. Com a palavra, o conselheiro Alex Saleta 243 

frisou que, “Seria de extrema importância a gente divulgar todos os benefícios que a gente 244 

está realizando no parque de exposições até para todo mundo saber, quer dizer, o que a 245 
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ABQM realmente está fazendo”. Em resposta, a presidente da Diretoria Executiva, Monica 246 

Regina Ribeiro de Castro Cunha, disse que, “Nós vamos acelerar isso. Isso aí realmente 247 

tem que estar com bastante clareza para todos os associados estarem sabendo o que 248 

estamos entregando de benefícios para os associados e os nossos cavalos, que são os 249 

nossos protagonistas”. Em seguida, a conselheira Marcia Meyre de Emílio indagou se, “As 250 

outras associações também ajudam alguma coisa ou esses investimentos são abatidos no 251 

aluguel do parque?”. Em resposta, o superintendente Geral, Gabriel Bernardi, ressaltou 252 

que, “A gente não paga aluguel no parque. Exatamente, esses investimentos são revertidos 253 

no possível aluguel”. Divulgou que, “A gente não tem aqui os detalhes 100% dessa parceria 254 

com o SIRAN, porque isso está sendo revisto e rediscutido. Assim que a gente der um 255 

próximo passo com o SIRAN, com certeza, a gente volta no conselho para dar ciência e 256 

informação para todos”. Ato contínuo, o conselheiro Wilson Vitorio Dosso enfatiza que, “A 257 

cada dia os eventos em Araçatuba vêm melhorando a qualidade item por item. E eu estou 258 

aqui perto, conheço que é difícil essa relação com o SIRAN, mas a gente vai manobrando 259 

aí. Dizer para a Mônica e para a diretoria que seja punho firme porque é difícil as 260 

negociações com eles”. Em seguimento, o gerente de Controladoria, Vinícius Santos, 261 

apresentou os indicadores de serviços de marketing, “De janeiro a junho, o total de 262 

cobrança foi de R$ 2.097.000,00. Desses valores, a gente recebeu 51%. Dos valores que 263 

estão em aberto, 45% estão dentro do vencimento. Está dentro dos prazos comerciais 264 

negociados. E dos valores pagos, a gente tem uma divisão de 22% pagos em atraso e 28% 265 

pagos dentro do vencimento”. Com a palavra, o superintendente Geral, Gabriel Bernardi, 266 

frisou que, “Tem tratado as associações de modalidades com um carinho especial, eu diria. 267 

Exatamente para a gente ser o mais correto e o mais justo para todos. Inclusive, hoje à 268 

tarde tem uma reunião de diretoria para tratar deste assunto mais uma vez, associação de 269 

modalidade. O intuito é que a gente consiga ter um fomento adequado para todos e com 270 

uma contrapartida adequada para todos. A gente está falando de dez associações de 271 

modalidade no total. Entre oito e dez, vai depender muito dos critérios. Por isso que a gente 272 

está tratando isso com uma atenção totalmente especial, porque é uma quantidade muito 273 

menor com um valor muito maior de fomento e uma importância gigantesca”. Realça que, 274 

“O intuito é maximizar para conseguir fazer uma parceria ainda melhor para que a gente 275 

consiga fomentar ainda mais as modalidades”.  276 

 277 

3. APROVAÇÃO 278 
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 279 

3.1 Ata da Reunião Ordinária, realizada no dia 29 de abril; 280 

Com a palavra, o presidente do Conselho de Administração, senhor Aroldo Durães, 281 

concedeu a fala aos conselheiros para discussão da Ata da 2ª Reunião Ordinária do 282 

Conselho de Administração de 29/04/2024. Na sequência, colocou em votação, sendo 283 

aprovada por unanimidade. 284 

 285 

3.2 Ata da Reunião Extraordinária, realizada no dia 20 de junho; 286 

Com a palavra, o presidente do Conselho de Administração, senhor Aroldo Durães, 287 

concedeu a fala aos conselheiros para discussão da Ata da 2ª Reunião Extraordinária do 288 

Conselho de Administração de 20/06/2024. Na sequência, colocou em votação, sendo 289 

aprovada por unanimidade. 290 

 291 

3.3 Homologação Contratação de Auditoria (obrigatório); 292 

Com a palavra, o gerente de Controladoria, Vinícius Santos, expôs um breve relato sobre 293 

o histórico da empresa anterior e o processo de contratação de uma nova empresa de 294 

auditoria para prestar serviços para a ABQM. “A gente trabalhou de 2020 a 2023 com a 295 

auditoria RSM Brasil. Considerando o longo prazo de prestação de serviços, a princípio, da 296 

renovação periódica de uma empresa de auditoria, a Diretoria Executiva e o Conselho 297 

Fiscal nos orientaram a contratar uma nova empresa, fazer a substituição da auditoria. Essa 298 

é uma prática padrão de mercado financeiro, das empresas e dos serviços de auditoria. 299 

Com base nisso, fizemos cotação com cinco empresas de auditoria e uma entrevista com 300 

a empresa Taticca que foi a empresa que, na primeira conversa, a gente já teve o retorno, 301 

a impressão de que é a empresa que atende aos principais requisitos que a gente precisa 302 

para esses serviços”. Em seguida, apresentou o rito estatutário, “Compete ao Conselho de 303 

Administração a homologação da empresa de auditoria”. Salientou que, “A gente já fez as 304 

negociações e tratativas. Estamos aguardando a homologação nesta reunião para poder 305 

assinar o contrato e iniciar os trabalhos”. Mostrou o escopo dos principais pontos solicitados 306 

para a prestação de serviço, “O contrato prevê a renovação para 2025 também com reajuste 307 

apenas pelo IPCA. Contempla as duas demonstrações que a gente tem que é de janeiro a 308 

agosto, a intermediária, depois a completa de janeiro a dezembro. O prazo para execução, 309 

visto que o balanço completo de janeiro a dezembro é aprovado no Conselho de 310 

Administração na reunião de abril do ano seguinte. E o balanço intermediário de janeiro a 311 

agosto é a cada dois anos aprovado em Assembleia Ordinária em outubro. Bem como 312 

também a disponibilidade de sanar eventuais dúvidas sobre o trabalho para o Conselho 313 

Fiscal e para o Conselho de Administração. E o escopo que são os trabalhos padrão, 314 

balanço, DRE, DMPL entre outros. Os principais pontos que a gente destaca aqui para a 315 
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seleção dessa empresa, além do valor estar em linha com o que a gente tem praticado com 316 

a empresa anterior, a referência da empresa de auditoria que faz parte de um grupo 317 

relevante internacional que está entre as maiores de faturamento mundialmente. Então, o 318 

grupo que ela participa soma, em faturamento, quase R$ 5 bilhões. É uma empresa que 319 

tem ali os seus destaques, premiações internacionais e apresentou como referência 320 

clientes de grande porte de atuação”. Por essas razões, “A empresa selecionada por nós, 321 

é a empresa Taticca Auditores Independentes. O contrato prevê para 2024 o valor de R$ 322 

38.000,00 em 10 parcelas mensais e a possibilidade de renovação automática com reajuste 323 

pelo IPCA e destacamos as principais referências de clientes deles como principal ponto, 324 

além da conversa e sentimento com o próprio sócio, Eduardo Viana, em termos da 325 

representatividade de atuação e competência deles. Para fins informativos, a gente tem na 326 

sequência dos materiais, as demais empresas que a gente fez a cotação. Então, tem no 327 

detalhamento das outras informações que a gente buscou”. Além disso, salientou que, “Na 328 

apresentação há uma cópia e o resumo das propostas que a gente teve. Então, essas são 329 

as principais considerações. A tratativa para seleção da empresa passou pelo Conselho 330 

Fiscal. Então, o senhor Herinaldo, o senhor Paulo Ferraz e o Thomas Mello fizeram já a 331 

aprovação dessa seleção da empresa. Passamos também pela aprovação em reunião de 332 

diretoria e agora passamos para a apreciação, esclarecimento de dúvidas e homologação 333 

do Conselho de Administração”. Prontamente, o presidente do Conselho de Administração, 334 

Aroldo Souza Durães, colocou em discussão e aprovação. “Alguém, antes da gente 335 

colocar em votação, quer fazer mais algum questionamento a respeito dessa contratação 336 

para esclarecimento ou não? Então, eu vou colocar em votação de forma mais simplificada. 337 

Alguém tem alguma objeção quanto ao fechamento desse contrato através da diretoria? 338 

Não? Não havendo nenhuma objeção, aprovação por unanimidade”. Aprovado por 339 

unanimidade. 340 

 341 

3.4 Homologação Vinícius Fedrigo (Comissão de Jurados); 342 

Com a palavra, o presidente do Conselho de Administração, Aroldo Souza Durães, expôs 343 

que, “Temos a homologação da inclusão do Vinícius Fedrigo na Comissão de Jurados”. Em 344 

seguida, o conselheiro Carlos Eduardo Faraco Braga explicou que, “A Comissão de 345 

Jurados é uma comissão composta por membros indicados pela Diretoria Executiva e é 346 

uma comissão de assessoramento da Diretoria Executiva, não necessariamente composta 347 

exclusivamente por jurados. Essa comissão pode ser composta por quem a diretoria 348 
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entender que pode, de alguma forma, colaborar, contribuir para o trabalho da diretoria em 349 

relação ao corpo de jurados”. Frisou que, “Uma situação é o Colégio de Jurados que é 350 

supervisionado pelo superintendente do Stud Book, pelo Conselho Deliberativo Técnico, 351 

que existe uma coordenação, no caso hoje, uma coordenadora, e um coordenador suplente 352 

indicados pelo superintendente técnico, nomeados pela presidente da Diretoria Executiva 353 

e essas nomeações informadas ao MAPA”. Contudo, “Quem escala juiz, quem determina 354 

cursos de juízes, enfim, todo o trabalho que está regrado no regulamento do Stud Book é 355 

essa coordenadora e esse coordenador suplente com a supervisão do superintendente 356 

técnico”. Além disso, “Essa indicação e nomeação não passa pelo Conselho de 357 

Administração. Isso são prerrogativas específicas do superintendente técnico e da 358 

presidente da Diretoria Executiva. O Conselho de Administração não tem ingerência 359 

nenhuma estatutária. Por mera liberalidade, por cortesia, por companheirismo, a Diretoria 360 

Executiva pode trazer esses nomes numa determinada oportunidade. Pois bem, então a 361 

Comissão de Jurados hoje é composta apenas por jurados e a coordenação dessa 362 

Comissão de Jurados e o coordenador suplente são os mesmos da coordenadora e do 363 

coordenador suplente do Colégio de Jurados. Então, as pessoas acabam tendo uma 364 

confusão por essa interligação, mas são absolutamente comissões distintas. Uma é a 365 

Comissão de Jurados, outra é o Colégio de Jurados com a sua coordenação. A minha 366 

sugestão, inclusive escrita na opinião técnica, é que essa Comissão de Jurados indicada e 367 

aprovada pelo Conselho de Administração, que faz o assessoramento à Diretoria Executiva, 368 

sem poder de ingerência nenhum em decisões técnicas do Colégio de Jurados, fosse 369 

composta por membros diversos, jurados, inclusive, mas também por organizadores de 370 

provas, por competidores, pessoas que estão mais próximas do dia a dia das competições 371 

que podem opinar, fazer críticas, inclusive, à atuação de jurados, a eventuais cursos de 372 

jurados. Para ter uma opinião divergente no sentido colaborativo. Porque senão parece que 373 

está aí de uma forma redundante. A Comissão de Jurados formada por cinco jurados, cujo 374 

coordenador e o coordenador suplente é o mesmo do Colégio de Jurados, parece que tem 375 

uma redundância. Então, seria mais produtivo que essa Comissão de Jurados fosse mais, 376 

digamos, eclética, formada por outras pessoas que não a coordenadora e o coordenador 377 

suplente do Colégio de Jurados”. Em seguida, o presidente do Conselho de Administração, 378 

Aroldo Souza Durães, disse que, “O esclarecimento é bom que os conselheiros estejam 379 

sempre aprendendo alguma coisa ou aqueles que, porventura, não saibam. Esse assunto 380 

realmente está na pauta da diretoria, todo esse contexto de adequações e, no futuro, é bom 381 
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que os senhores saibam tudo isso e reflitam porque, em breve, talvez, a gente seja colocado 382 

ao conselho para alguma aprovação a respeito disso”. Em seguimento, colocou em 383 

discussão e votação, “Alguém tem alguma objeção à aprovação para o nome dele? Não 384 

tendo objeção, está aprovada a inclusão do jurado Vinícius Fedrigo na Comissão de 385 

Jurados”. Aprovada por unanimidade. 386 

 387 

3.5 Homologação de novo membro (Conselho Deliberativo Técnico - CDT); 388 

Com a palavra, o presidente do Conselho de Administração, Aroldo Souza Durães, 389 

explanou que, “Temos a aprovação de um novo membro do CDT com a saída do Olavo 390 

Coutinho. Foi escolhido Danton Dequech para o cargo. Alguém tem alguma observação a 391 

ser feita em relação à escolha do Danton Dequech para o CDT? Não havendo nenhuma 392 

observação, a aprovação se dá por unanimidade a substituição do Olavo pelo Danton”. 393 

Aprovado por unanimidade. 394 

 395 

3.6 Proposta para alteração do Estatuto Social e Regulamento Eleitoral. 396 

Com a palavra, a presidente da Diretoria Executiva, Monica Regina Ribeiro de Castro 397 

Cunha enfatizou que, “O estatuto precisa ser adequado, atualizado e acrescentado 398 

algumas situações que não ficam, muitas vezes, até claras”. Por essa razão, disse que, “Eu 399 

entendi que deveria ser fatiado, ser colocado aos poucos algumas demandas que nós 400 

achávamos preferenciais, mais emergenciais. E, claro que tudo é importante, nós 401 

elencamos algumas e eu sugeri fazer uma comissão, de pessoas competentes e, 402 

evidentemente, com perfil de advogado, para poder entender e analisar adequadamente 403 

aqueles pontos que a nossa diretoria sugeriu e deixasse muito claro para eles o que eles 404 

tivessem também que fazer algumas outras sugestões, estariam abertos. Eu só quero falar 405 

para vocês que aqui nós não estamos colocando nada forçado para vocês. Isso daí é só 406 

uma questão de melhoria e essa é a nossa intenção”. Explana que, “Aqui estão algumas 407 

sugestões dadas pela diretoria e pela própria comissão que foi instituída para analisar esse 408 

estatuto”. Na sequência, a gerente Jurídica, Juliana Furtado ressaltou que, “Todas essas 409 

propostas foram devidamente estudadas. Inclusive com base nos estatutos sociais de 410 

associações congêneres, lei de sociedades anônimas, tudo para que possamos trazer para 411 

os senhores propostas bem fundamentadas que visam a melhoria da associação. Conforme 412 

muito bem apontado pela presidente, foi criada essa comissão especial transitória, cujos 413 

membros que participaram do estudo e da elaboração das propostas foram os senhores 414 

Aroldo Durães, Carlos Braga, Edmundo Rodrigues, Leonardo Dias e Onofre Pinheiro. De 415 

acordo com o nosso estatuto social, para que possamos elaborar alterações no nosso 416 
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estatuto social, primeiramente nós temos que ter aprovação pela Diretoria Executiva, o qual 417 

já passou e foi aprovada. Agora, entraremos com a homologação pelo Conselho de 418 

Administração e depois será necessário, após a aprovação do conselho, a aprovação em 419 

Assembleia Geral, cuja convocação deve ser com prazo de 30 dias de antecedência. É a 420 

Assembleia Geral quem vai dar o parecer de aprovação final para que a gente tenha esse 421 

estatuto social aprovado”. Posteriormente, o presidente do Conselho de Administração, 422 

Aroldo Souza Durães, relatou que, “Buscando esclarecimentos a todos os conselheiros, 423 

nós fizemos uma reunião informal, dias atrás, onde houve a participação de alguns 424 

conselheiros. Na verdade, essa reunião não deliberou absolutamente nada, mas foi feito 425 

um bate papo para que a gente pudesse trazer esclarecimentos e antecipar, talvez, alguma 426 

dúvida de forma a melhorar a nossa reunião”. Entretanto, “Nesse bate papo, houve dois 427 

assuntos que foram debatidos e ouvidos pela diretoria e a diretoria preferiu também já 428 

alterar a proposta e mandar essa proposta com essas duas pequenas alterações”. 429 

Argumentou que, “Nós tínhamos uma questão que foi apontada em relação a quórum 430 

mínimo para instalação da reunião do conselho que foi alterado para ser mantido o mínimo 431 

de cinco membros”. Além disso, “Tivemos uma questão também em relação à primeira 432 

chamada e segunda chamada. A proposta inicial era de quinze minutos para a segunda 433 

chamada”, no entanto, “A diretoria achou por bem alterar essa proposta onde, no momento 434 

certo, nós vamos decidir se vamos preferir cinco ou dez”. Por essa razão, “No momento da 435 

discussão a gente decide. O próprio conselho, por maioria, vai decidir essa questão”. Em 436 

seguida, o conselheiro Carlos Eduardo Faraco Braga frisou que, “Eu quero deixar bem 437 

claro como foi o trabalho dessa comissão. Formada por três membros do conselho, eu, o 438 

Aroldo e o Onofre, com a participação de um vice-presidente, o Edmundo, que também é 439 

advogado, e com a preciosa colaboração do Léo Dias, que é um brilhante advogado e 440 

presidente hoje da ABVAQ, enfim, um grande amigo e colaborador. Eu entendo que a 441 

diretoria teve essa sensibilidade de criar uma comissão mais heterogênea para trazer 442 

olhares de todos os lados. Desde o começo, a Mônica foi absolutamente aberta e 443 

transparente. Em nenhum momento houve qualquer tipo de imposição de temas ou de 444 

regras. O que apenas foi feito é: fechamos um núcleo de alterações, um núcleo pequeno, 445 

por sinal, daquilo que entendíamos, que a diretoria entendia e nós da comissão também, 446 

que seria o possível no momento”.  Salientou que, “O possível é aquilo que nós 447 

apresentamos para a Diretoria Executiva. Houve apenas uma alteração do que a comissão 448 

propôs. Ou seja, tivemos total liberdade a partir das orientações, das vertentes nos dadas 449 



ATA DA 3ª REUNIÃO ORDINÁRIA DO CONSELHO DE ADMINISTRAÇÃO DA ASSOCIAÇÃO 
BRASILEIRA DE CRIADORES DE CAVALO QUARTO DE MILHA, REALIZADA EM 26 DE 
AGOSTO DE DOIS MIL E VINTE E QUATRO (BIÊNIO 2023/2025). 
 

que foi basicamente melhorar o processo eleitoral em decorrência dos aprendizados dessa 450 

última eleição e focar na mudança para melhor do Conselho de Administração que é 451 

praticamente unânime há vários anos que o conselho deve ser melhorado em todos os 452 

sentidos. Então, feito todo esse trabalho, rapidamente fizemos isso, em praticamente dois 453 

meses, com o auxílio da doutora Juliana e do escritório contratado. Levamos para a diretoria 454 

numa reunião, na qual participou não só a comissão, mas também todos os diretores e se 455 

chegou a essa proposta de alteração do estatuto social”. Por fim, “Quero aqui agradecer a 456 

todos os membros da comissão que participaram, principalmente o Edmundo e o Léo que 457 

não estão aqui nesta reunião e parabenizar a Mônica pela forma que ela conduziu esse 458 

trabalho”. Na sequência, o conselheiro Onofre Carneiro Pinheiro Filho agradeceu o 459 

convite da diretoria de participar da comissão e salientou que, “Dentro de um prazo 460 

relativamente exíguo que a gente tem para trabalhar o estatuto, uma reforma geral e ampla 461 

seria, de certa forma, até impossível de ser feita. Então, eu acho que o objetivo do trabalho 462 

foi atingido que é apontar os pontos possíveis de alteração e de uma discussão mais 463 

simples, mais curta por parte da Diretoria, Conselho e Assembleia Geral”. Além disso, frisou 464 

que, “Nada do que está sendo colocado na discussão, está sendo colocado de uma forma 465 

impositiva, mas sim como uma forma de gerar essa discussão por parte do conselho e para 466 

ouvir o ponto de vista também dos conselheiros e a gente tentar caminhar com essa 467 

alteração que, pelo que a gente pôde acompanhar durante as reuniões da comissão, elas 468 

são necessárias. Não só do ponto de vista do procedimento eleitoral como da tentativa de 469 

otimização do trabalho do conselho e das adequações necessárias até em decorrência de 470 

solicitação do MAPA”.  471 

 472 

3.6.1 - Proposta para alteração do Estatuto Social e Regulamento Eleitoral – 473 

Bloco 1 - Adequações Gerais. 474 

Com a palavra, a gerente Jurídica, Juliana Furtado explanou a 1ª proposta, “A primeira 475 

proposta é uma adequação do nosso estatuto social que é incluir a possibilidade de 476 

convocação da Assembleia Geral Ordinária através das nossas mídias e o site oficial que 477 

são, de fato, o meio de comunicação, no qual os nossos associados têm contato. Então, se 478 

aprovada essa proposta, se faz necessária a adequação em todos esses artigos que estão 479 

elencados”. Em seguida, expôs a 2ª proposta, “A segunda proposta foi uma solicitação do 480 

nosso superintendente técnico em sede de autoria do Ministério da Agricultura, uma vez 481 

que eles colocaram em sua auditoria que o superintendente do Serviço de Registro 482 
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Genealógico não pode também presidir o CDT. Então, seria fazer essa inclusão no nosso 483 

Art. 63, parágrafo segundo: uma vez que o superintendente do Stud Book e o representante 484 

do Ministério da Agricultura não pode presidir o CDT”. “Logo depois, proferiu a 3ª proposta, 485 

“Diz respeito ao nosso Art. 28 do estatuto social que estabelece que a associação tem todos 486 

os órgãos, os quais são formados exclusivamente por associados. No entanto, o MAPA 487 

também fez esse apontamento em sede de auditoria, no qual os membros do MAPA não 488 

são obrigatoriamente associados da ABQM. Então, razão pela qual nós incluímos a 489 

proposta de um parágrafo único, no qual o superintendente do Stud Book Técnico e o 490 

membro do Ministério não têm essa exigência de ser associados da associação”. 491 

Posteriormente, expôs que, “A 4ª proposta diz respeito a uma adequação no nosso 492 

estatuto social, porque há dois prazos previstos para a mesma coisa. Ou seja, para a gente 493 

convocar a Assembleia Geral Ordinária para aprovar o balanço da associação, temos dois 494 

prazos previstos no estatuto. Um diz respeito à competência do Conselho Fiscal e o outro 495 

que está previsto na Assembleia Geral Ordinária. Então, a proposta é adequar, de modo a 496 

permanecer nos dois artigos o prazo de 60 dias após aprovação pelo Conselho de 497 

Administração”. Salientou que, “A 5ª proposta diz respeito a sanar uma problemática que 498 

nós temos atualmente. Hoje, todos os membros eleitos tomam posse e têm o início de 499 

mandato na mesma data que eles foram eleitos. Ou seja, na mesma data da assembleia. 500 

No entanto, devido ao nosso lapso temporal para registrar essa ata de eleição, nós temos 501 

problemas com banco, com a Receita Federal. Diante disso, se aprovada essa proposta se 502 

faz necessário estender os mandatos dos membros eleitos atualmente. Então, ao invés de 503 

terminarem no dia 31 de outubro seria estendido aí até 31 de dezembro. Além disso, para 504 

a gente também pode prever essa proposta, nós estamos aqui criando a comissão de 505 

transição. Então, a chapa eleita na eleição poderá criar uma comissão de transição para 506 

eles elaborarem o plano diretor deles, o orçamento e, dia 1º de janeiro, eles já terem início 507 

de mandato com todo o seu plano diretor pronto”. O conselheiro Carlos Eduardo Pedrosa 508 

Auricchio disse, “Eu queria só parabenizar a iniciativa da diretoria e da comissão por esses 509 

pontos apresentados até aqui. Extremamente focais, objetivos e de uma transformação 510 

muito importante principalmente essa do processo eleitoral nesse lapso temporal que tinha, 511 

trazia um transtorno muito grande para a diretoria que assumiria, então, e fica um hiato de 512 

problema de assinatura e tudo mais muito grave. Parabéns e acho que todas as propostas 513 

são de extrema importância e realmente importantes para a vida da entidade”. Em 514 

seguimento, a gerente Jurídica, Juliana Furtado pronunciou a 6ª proposta, “Diz respeito 515 



ATA DA 3ª REUNIÃO ORDINÁRIA DO CONSELHO DE ADMINISTRAÇÃO DA ASSOCIAÇÃO 
BRASILEIRA DE CRIADORES DE CAVALO QUARTO DE MILHA, REALIZADA EM 26 DE 
AGOSTO DE DOIS MIL E VINTE E QUATRO (BIÊNIO 2023/2025). 
 

também a um ajuste de redação, uma vez que hoje não tem mais o termo “abastecimento” 516 

do Ministério da Agricultura e Pecuária. Então, todos esses artigos elencados que faz 517 

necessário a gente alterar para que seja previsto o nome correto do Ministério da Agricultura 518 

e Pecuária”. Relatou a 7ª proposta, “Diz respeito ao nosso Art. 58 do estatuto social. 519 

Também é um ajuste de redação para deixar claro e evitar dúvidas da forma como o 520 

presidente da diretoria pode participar das reuniões do CDT e do Conselho Fiscal. Ou seja, 521 

o presidente da Diretoria pode participar das reuniões do CDT e Conselho Fiscal, mas 522 

apenas como ouvinte e sem direito a voto”. Por fim, expôs a 8ª proposta, “Diz respeito à 523 

inclusão da penalidade de multa pecuniária. Então, além de todas as penalidades previstas 524 

em nosso Art. 21 do estatuto social, nós estamos sugerindo, como proposta, incluir a 525 

penalidade de multa pecuniária de até 50 salários-mínimos. Ou seja, esse é o teto 526 

estabelecido no estatuto social, se assim for aprovada essa proposta. No entanto, a 527 

penalidade será prevista, aplicada a cada caso concreto, de acordo com a gravidade dos 528 

atos, da razoabilidade, a proporcionalidade da infração cometida”.  529 

 530 

3.6.2 - Proposta para alteração do Estatuto Social e Regulamento Eleitoral – 531 

Bloco 2 - Alterações atinentes ao Conselho de Administração. 532 

Com a palavra, a gerente Jurídica, Juliana Furtado, apresentou as propostas atinentes ao 533 

Conselho de Administração, 9ª proposta, “Atualmente são eleitos quarenta conselheiros, 534 

sendo vinte eleitos a cada dois anos para mandato de quatro anos. A proposta é nós 535 

alterarmos para vinte conselheiros eleitos, sendo dez eleitos a cada dois anos para 536 

mandato de quatro anos. Se for aprovada essa proposta, 2025 já teria eleição de apenas 537 

dez membros do Conselho de Administração totalizando trinta membros até 2027 e, em 538 

2027 seriam eleitos dez membros, totalizando vinte membros eleitos do Conselho de 539 

Administração”. Prosseguiu para 10ª proposta, “A proposta ficou de reduzir o tempo de 540 

espera para preenchimento do quórum de uma hora para trinta minutos e o quórum da 541 

primeira convocação seria com a presença de 50% membros, ao invés de ¼ dos membros 542 

e, em segunda convocação, a gente manteria a redação atual que é a presença mínima de 543 

cinco membros do Conselho de Administração”. 11ª proposta, “Aqui nós temos duas 544 

inclusões. A primeira proposta seria nós incluirmos no nosso estatuto social a previsão do 545 

formato híbrido das reuniões, exceto no mês de janeiro que a previsão seria a reunião 546 

somente presencial. Porque geralmente a reunião mais importante do Conselho de 547 

Administração, como pauta prioritária o orçamento, dentre outras temáticas que são muito 548 
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importantes”. Além disso, “Nós estamos propondo aumentar a quantidade de reuniões do 549 

Conselho de Administração de quatro para seis reuniões anuais, a serem realizadas nos 550 

meses de janeiro, março, maio, julho, setembro e novembro”. O presidente do Conselho de 551 

Administração, Aroldo Souza Durães, explanou que, “A finalidade é que as pautas não 552 

fiquem tão distantes, porque próxima reunião em abril, outra em agosto dá uma distância, 553 

perde dinamismo que é necessário e, ao mesmo tempo, mais reuniões com pautas 554 

menores, com tempo menor de reunião. Talvez isso melhore a participação de todos, todos 555 

têm suas obrigações”. Em seguida, a conselheira Maria Emília Alves Vieira de Mello, 556 

indagou se, “No mês de janeiro, a maioria das pessoas estão de férias e as crianças 557 

também e todo mundo está viajando, não poderia ser a do mês de maio [presencial]”. Em 558 

resposta, o presidente do Conselho de Administração, Aroldo Souza Durães, disse que, 559 

“Infelizmente o mês de janeiro, apesar de toda essa questão de férias, ele começa o ano, 560 

todos nós em nossas empresas, nossas obrigações, nossos assuntos, dia primeiro de 561 

janeiro começa o ano, a ABQM começa uma gestão. Tem que aprovar o orçamento”. Em 562 

razão disso, “Não dá para contemplar pela necessidade de todos os aspectos 563 

administrativo, jurídico e tudo que quiser, até nossas férias coletivas na ABQM é difícil por 564 

conta das obrigações que a ABQM tem”. Em continuidade, a gerente Jurídica, Juliana 565 

Furtado, informou a 12ª proposta, “Como muito bem mencionou o Aroldo durante a 566 

introdução, diante das nossas reuniões de esclarecimentos, a Diretoria Executiva deixou 567 

para o Conselho de Administração poder votar e aprovar, sendo que você pode eleger até 568 

cinco candidatos do Conselho de Administração ou até dez candidatos membros do 569 

Conselho de Administração. Ficou possível essas duas propostas e a gente já estabeleceu 570 

como ficaria a redação caso for aprovado, homologado com no máximo de cinco votos de 571 

membros do Conselho de Administração ou o número máximo de dez votos de membros 572 

do Conselho de Administração”. Prontamente, o presidente do Conselho de Administração, 573 

Aroldo Souza Durães, salientou que, “A 12ª proposta foi onde eu citei que nós faríamos 574 

uma votação intermediária, porque a diretoria deixou para nós do conselho essa própria 575 

escolha nesse sentido. Ou seja, nós iremos procurar eleger dez membros. Havia uma 576 

proposta onde pudesse simplesmente ser votado somente em cinco conselheiros ou 577 

praticamente igual ao que é hoje, que votava em vinte. Então, se é dez, votava em dez. 578 

Vou abrir espaço para alguma manifestação e, em seguida, vou fazer uma votação 579 

intermediária desse item”. Com a palavra, o conselheiro Luiz Carlos Caromano Júnior 580 

opinou que, “Eu acho que o certo é os dez mais votados. Dez vota. Se não quiser votar nos 581 
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dez, não vota. Mas os dez mais votados seriam eleitos”. Na sequência, o presidente do 582 

Conselho de Administração, Aroldo Souza Durães explanou se, “Alguém tem mais alguma 583 

observação a fazer a respeito desse item? Bom, pessoal, eu vou tentar fazer aqui 584 

rapidamente uma votação nominal”. Aprovado por maioria. 585 

 586 

- A favor de cinco votos (23): Alex Saleta; Aroldo Souza Durães; Bruno Falcão Muniz; Carlos Eduardo 587 

Faraco Braga; Carlos Eduardo Pedrosa Auricchio (Caco); Edilson de Siqueira Varejão Junior (Cicinho); Diego 588 

Girelli; Hely Felippe Júnior; Hudson José Lopes Pinheiro; Jorge Cury: José Carlos Marcano Júnior (Nino); 589 

Leonardo Rodrigues Nogueira; Luciano Thomitão Beretta; Maria Clara do Amaral Cambrai; Maria Emília Alves 590 

Vieira de Mello; Mariana Arguello Vanni Azevedo; Marcos Carvalho Ferreira e Sá;  Onofre Carneiro Pinheiro 591 

Filho; Paulo César Rebeis Farha; Rafael Augusto Palma Marques da Silva;  Rodrigo Costa Henriques; 592 

Sebastião Garcia Neto e Wilson Vitório Dosso.  593 

 594 

- A favor de dez votos (4): Luiz Carlos Caromano Júnior (Jamelão); Marcia Meyre de Emílio; Marcus Vinícius 595 

Orefice (Marcão Alegria) e Rodrigo Rocha Farias. 596 

 597 

Com a palavra, a gerente Jurídica, Juliana Furtado, prosseguiu com a 13ª proposta, “Diz 598 

respeito às competências deliberativas do Conselho de Administração. Então, a proposta 599 

aqui seria alguns ajustes de redação e, além disso, nós incluirmos, detalharmos essas 600 

competências do conselho junto ao Regimento Interno do Conselho de Administração. 601 

Inclusive, se for aprovada essa proposta, depois o presidente irá criar também uma 602 

comissão para poder aprovar e criar esse Regimento Interno do Conselho de 603 

Administração. Acho que é importante eu ler como ficaria a redação para ficar bem claro 604 

para todos quais seriam esses ajustes de redação. Então, eu vou ler somente o que está 605 

sendo alterado”.  606 

(...) 607 

Art. 47 - Compete ao Conselho de Administração:  608 

(...) 609 

b) Aprovar, ou propor emendas quando for o caso:  610 

b.1) o plano de geral de administração e gestão da associação para o período do 611 

mandato, que deverá ser apresentado pela Diretoria Executiva eleita e votado até 612 

no final do mês de janeiro do primeiro ano do mandato.  613 

b.2) O orçamento anual da associação, que deverá ser aprendizado pela Diretoria 614 

Executiva e votado até o final do mês de janeiro do ano em exercício.  615 

b.3) Plano de cargos e salários;  616 

b.4) Valores dos emolumentos a serem aprovados pelo Ministério da Agricultura e 617 

Pecuária ou pelo órgão que venha a substituí-lo.  618 
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b.5) Valores das unidades e custos de serviços em geral.  619 

(...)  620 

e) Homologar a contratação de assessoria jurídica consultiva e/ou contenciosa e 621 

empresa de auditoria contábil, econômica ou financeira de caráter permanente. 622 

f) Contratar excepcionalmente empresa de auditoria contábil, econômica ou 623 

financeira desde que os interesses sociais assim o exijam.  624 

g) homologar a contratação e demissão de profissionais para os cargos de: 625 

Superintendente Geral e de Superintendente Técnico do Serviço de Registro 626 

Genealógico;  627 

n) Elaborar e aprovar o regimento interno do Conselho de Administração.  628 

  “Se forem aprovadas essas propostas, também por ajuste de redação, se faz necessário 629 

alterar o Art. 52 das competências da Diretoria Executiva na sua alínea n”. 630 

 631 

n) Indicar ao Conselho de Administração assessoria jurídica consultiva e/ou 632 

contenciosa e empresa de auditoria contábil, econômica ou financeira de caráter 633 

permanente a serem contratadas.  634 

 635 

Em seguida, o conselheiro Marcus Vinícius Orefice indagou se, “Continua a chapa, 636 

precisa aprovar de novo ou não [a equipe da gestão]?”. Com a palavra, o presidente do 637 

Conselho de Administração, Aroldo Souza Durães, expôs que, “Entre as atribuições do 638 

conselho, é homologar a contratação de profissionais tanto técnico do serviço de registro 639 

genealógico como o superintendente geral. Uma diretoria faz a contratação, ele é aprovado. 640 

Passa os dois anos, uma nova diretoria é eleita, seja repetição do presidente, ou um novo 641 

presidente, alterações possíveis, mas ela resolve permanecer, por exemplo, com o mesmo 642 

superintendente. Essa diretoria deveria enviar novamente ao conselho para uma nova 643 

aprovação ou ele já foi aprovado uma vez lá atrás, não dependeria de uma nova 644 

aprovação?”. Em resposta, o conselheiro Onofre Carneiro Pinheiro Filho explanou que, 645 

“Eu acho que o estatuto pode prever das duas formas. Não existiria um empecilho para a 646 

gente incluir uma alteração nesse sentido tanto de permanecer quanto de ter que ser votado 647 

novamente. Mas eu acho que, por uma questão de bom senso, o correto seria votar a cada 648 

alteração de diretoria ou manutenção de diretoria. Em tese, o que a diretoria apresenta para 649 

homologação, entendo eu, seria a contratação de um profissional para o mandato para o 650 

qual ela foi eleita”. Na sequência, o conselheiro Luiz Carlos Caromano Júnior ressaltou 651 

que, “Porque também teremos agora dez membros novos. Eles não têm o direito de votar? 652 

Você cassa o direito que o próprio estatuto dá à pessoa que é ajudar a eleger?”. Em 653 

resposta, o conselheiro Onofre Carneiro Pinheiro Filho realça que, “Vamos dizer que o 654 
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conselho entenda, por maioria, Jamelão, o contrário, que seria o caso de manter. Você não 655 

está tomando o direito do conselheiro novo de votar porque, na verdade, não está sendo 656 

colocado em votação. Ele está assumindo o conselho enquanto determinado prestador de 657 

serviço, determinada empresa tem o período vigente com a associação durante um período 658 

no qual ele está entrando”. Além disso, sugeriu que, “Eu não sei o que a Mônica, o que a 659 

diretoria pensa a respeito disso, mas eu acho que é até salutar essa alteração de acordo 660 

com a mudança do mandato”. Prontamente, a presidente da Diretoria Executiva, Mônica 661 

Regina Ribeiro de Castro Cunha disse, “Concordo”. Com a palavra, o presidente do 662 

Conselho de Administração, Aroldo Souza Durães, realçou que, “Nós estamos discutindo 663 

o texto que está aí. É uma questão de interpretação que nós podemos levar isso depois à 664 

frente, esclarecer melhor até botar em prática, se for o caso. Alguém tem alguma opinião a 665 

dar com relação a isso?”. Em seguida, frisou que, “A decisão que eu vou tomar aqui não 666 

pode ser outra. Nós temos que manter esse texto, que é o que está aqui. Isso é uma matéria 667 

interpretativa. Nós podemos até discutir um pouco melhor se ela é interpretativa ou precisa 668 

melhorar essa redação para uma futura definição. Nós não podemos prejudicar todo esse 669 

andamento”. Por essa razão, “Eu queria que a diretoria levasse isso, nós do conselho 670 

vamos discutir talvez com uma coisa ou altera para esclarecer melhor ou colocamos isso 671 

dentro do conselho como interpretação e vamos seguir aí”. Logo depois, o superintendente 672 

Geral, Gabriel Bernardi, ressaltou que, “Por mais que não seja obrigatório na redação 673 

atual, essa diretoria como boa prática, pela própria Juliana, Vinícius que estavam na 674 

mudança de exercício, recomendou que essa diretoria fizesse a homologação de todos. 675 

Então, acho que nos bastidores, a gente continua com essas recomendações e depois a 676 

gente provoca a alteração estatutária”. Em seguimento, o presidente do Conselho de 677 

Administração, Aroldo Souza Durães, explanou que, “Já existe dentro das reuniões do 678 

conselho um Regimento Interno do Conselho de Administração. Em que pese, esse 679 

regimento existente, eu já levei ao conhecimento lá no início. Acontece que esse regimento 680 

basicamente repete as competências. Mas vai estar aberta essa possibilidade. No momento 681 

certo, então, caberá ao conselho talvez convocar dentro do próprio conselho, eleger uma 682 

comissão para que ela estude o que é um regimento interno e depois isso vai ser colocado 683 

em prática para servir principalmente para os próximos conselheiros e tudo mais um bom 684 

funcionamento de regimento interno que a gente procura debater até dinâmica de reunião, 685 

posicionamentos, participações etc.”.  686 

 687 
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3.6.3 - Proposta para alteração do Estatuto Social e Regulamento Eleitoral – 688 

Bloco 3 - Alterações atinentes ao Processo Eleitoral. 689 

Em seguida, a gerente Jurídica, Juliana Furtado, expôs a 14ª proposta, “Diz respeito ao 690 

nosso processo eleitoral e aqui nós temos algumas propostas. A primeira seria a gente 691 

vedar campanhas eleitorais dentro das pistas, ou seja, para a gente preservar a área ali de 692 

competição. A segunda, seria a possibilidade da Comissão Eleitoral poder deliberar sobre 693 

regras para campanha eleitoral, o que atualmente o nosso regulamento não é de 694 

competência da Comissão Eleitoral. A terceira proposta seria de simplificar toda essa 695 

documentação exigida, a proposta seria nós reduzirmos para apenas duas certidões além 696 

do requerimento. E a quarta proposta seria a criação do Conselho Eleitoral para julgamento 697 

de recursos. Então, a gente está criando esse Conselho Eleitoral que hoje não é previsto”. 698 

Fez a leitura da proposta da nova regra, a qual será incluída no Art. 5º do regulamento 699 

eleitoral com a previsão: 700 

Os candidatos e seus apoiadores deverão realizar campanha eleitoral com parcimônia, respeito aos 701 

limites éticos e a todo o disposto no estatuto social da ABQM e neste regulamento eleitoral.  702 

Parágrafo 1º. Não será permitida a realização de campanha eleitoral dentro das 703 

pistas e paddock durante os eventos oficiais da ABQM ou oficializados pela 704 

associação, salvo no que diz respeito a manifestação pessoal dos eleitores de forma 705 

ordeira e silenciosa.  706 

Parágrafo 2º. Compete à Comissão Eleitoral elaborar e emitir resoluções tratando 707 

da propaganda eleitoral durante o período de campanha, bem como os 708 

procedimentos para apuração de eventual abuso de poder político e/ou econômico.  709 

Parágrafo 3º. As resoluções previstas no parágrafo anterior terão diretriz específica 710 

de regulamentação da propaganda eleitoral além do procedimento adequado de 711 

investigação de eventuais abusos de poder estabelecendo as penalidades 712 

aplicáveis aos casos de comprovada infração devendo respeitar o devido processo 713 

legal e a ampla defesa.  714 

Parágrafo 4º. Contra as decisões proferidas pela Comissão Eleitoral tomadas no 715 

processo de propaganda e abuso de poder caberá recurso ao Conselho Eleitoral 716 

previsto no Art. 21 deste regulamento.  717 

Parágrafo 5º. Cada Comissão Eleitoral e ao Conselho Eleitoral, em caso de recurso, 718 

julgar os casos omissos nesse regulamento eleitoral e no estatuto social da ABQM 719 

no tocante às regras para a campanha eleitoral.  720 

 E aqui no Art. 21 nós prevemos como será criado esse Conselho Eleitoral.  721 

Art. 21. O Conselho Eleitoral será constituído por três membros, todos ex-722 

presidentes da associação indicados pelo Conselho de Administração no momento 723 
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da convocação da Assembleia Geral Ordinária observando-se os seguintes 724 

critérios.  725 

a) Preferência por membros com maior idade; e 726 

b) Exclusão de qualquer membro que esteja concorrendo no processo eleitoral em 727 

questão.  728 

Um desses membros será escolhido por seus pares para atuar como presidente. 729 

Compete ao Conselho Eleitoral julgar recursos contra decisões da Comissão 730 

Eleitoral nos termos deste regulamento.  731 

Caso não tenha entre os ex-presidentes da associação, nós vamos para o parágrafo único.  732 

Na hipótese de não haver membros ex-presidentes disponíveis para compor o 733 

Conselho Eleitoral, a escolha dos integrantes será feita dentre os membros do 734 

Conselho de Administração observando-se os seguintes critérios.  735 

a) Preferência por membros com maior idade; e 736 

b) Exclusão de qualquer membro que esteja concorrendo no processo eleitoral em 737 

questão.  738 

 “E os demais artigos se faz necessário para podermos alterar quais são os 739 

documentos que nós vamos exigir para a pessoa se candidatar”. Frisou os documentos 740 

exigidos, “Nós estamos exigindo somente o atestado de antecedentes criminais e a certidão 741 

negativa no Cadastro Nacional de Condenações Cíveis por ato de improbidade 742 

administrativa e inelegibilidade. Então, todos esses artigos citados estão na mesma linha 743 

alterando todas essas documentações que são exigidas”. Prosseguiu para a 15ª alteração, 744 

“Suprimir o envio da carta eleitoral por via de endereço postal, ou seja, por correio. Então, 745 

a gente manteria o envio da carta eleitoral, com todas as diretrizes para o eleitor poder votar 746 

somente para o endereço eletrônico. Então, aqui nós citamos todos os artigos que fazem 747 

necessária essa alteração, caso aprovada essa proposta. Mantendo somente o endereço 748 

eletrônico”. Na sequência, explanou a 16ª proposta, “Reduzir todos os prazos de período 749 

da campanha eleitoral. Então, atualmente nós publicamos o edital de convocação com o 750 

prazo de 120 dias contados da data da assembleia. Então, a proposta seria a gente reduzir 751 

de 120 para 90 dias. Ou seja, 90 dias antes da assembleia de eleição será publicado o 752 

edital de convocação para poder participar das eleições. Além disso, a outra proposta seria 753 

de reduzir todos os prazos, até para ficar condizente com os demais prazos. Todos os 754 

prazos de cinco dias a gente está reduzindo para três dias corridos. Também a outra 755 

proposta seria a gente reduzir o período de votação eletrônica. Hoje a gente tem o período 756 

de votação eletrônica de dez dias, a proposta seria reduzir para cinco dias. A outra proposta 757 

diz respeito a já fixar no estatuto a data da assembleia de eleição. Ou seja, deixar sempre 758 
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o último dia útil do mês de outubro”. Além disso, expôs que, “Atualmente, quem valida, 759 

quem aprova, quem delibera sobre impugnação de candidatura é a Diretoria Executiva. 760 

Então, a gente está propondo colocar isso para a Comissão Eleitoral e com recurso para o 761 

Conselho Eleitoral em três dias essa deliberação sobre eventuais impugnações de 762 

candidatura. Também três dias corridos”. Informa, ainda, o panorama geral dos prazos, 763 

caso seja aprovada, “O prazo final para registro da candidatura seria 1 de setembro de 764 

2025, 60 dias antes da data da eleição. O início da votação seria dia 27 de outubro de 2025 765 

e a data da assembleia, 31 de outubro de 2025”. Prosseguiu para a 17ª proposta, 766 

“Atualmente, em meados do mês de agosto, nós zeramos a lista de associados aptos que 767 

podem votar, exceto a questão de adimplência. A questão de adimplência é vista no 768 

momento da votação. Ou seja, o sistema de votação eletrônica é parametrizado com o 769 

nosso sistema interno da associação. Se no dia que a pessoa for votar estiver inadimplente, 770 

ele não poderia votar. Então, a proposta seria da gente emitir uma lista única com 771 

associados aptos a votar. Ou seja, no dia 30 de setembro, que é a data proposta será 772 

emitido essa lista de associados aptos a votar, inclusive, todos os requisitos dispostos no 773 

estatuto social, inclusive a adimplência. Tomamos o cuidado de estabelecer nessa data do 774 

dia 30 de setembro os principais vencimentos para que não tenham prejuízos os nossos 775 

associados, os principais vencimentos dos nossos débitos. Geralmente, 10 e 25 de cada 776 

mês. E a anuidade já teria vencido no mês de abril”. Por fim, informou a 18ª proposta, “É 777 

do nosso Art. 22 do regulamento eleitoral que prevê que é o relatório emitido pelo nosso 778 

sistema eleitoral contratado. Então, disponibilizar esse relatório também para as chapas 779 

participantes para que eles possam conferir, dar transparência para todo o nosso processo 780 

eleitoral”. Em seguida, o presidente do Conselho de Administração, Aroldo Souza Durães, 781 

explanou, “Senhores, está concluída toda a apresentação. Se algum dos senhores quiser 782 

fazer algum comentário antes da gente iniciar a votação, então está aberto”. Em seguida, 783 

informou que, “Nós temos essa proposta como pacote, como um todo, se alguém não 784 

concordar com a aprovação, por favor se manifeste o voto contrário. Não houve 785 

manifestação. A aprovação foi feita por unanimidade dos membros presentes que foram 27 786 

membros”. Aprovada todas as propostas por unanimidade. Na sequência, a presidente 787 

da Diretoria Executiva, Monica Regina Ribeiro de Castro Cunha, agradeceu a 788 

participação de todos e relatou que, “Eu fiquei muito feliz porque esse foi um 789 

posicionamento da nossa diretoria. Sempre quis muito começar a mudar algumas dentro 790 

do estatuto. Então, nós estamos aqui para colaborar. Eu agradeço todos os nossos 791 
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conselheiros, temos realmente como parceiros e estamos abertos a discutir o que for 792 

preciso e eu só tenho a agradecer. Eu acho que foi uma reunião assim, achávamos até que 793 

ia ser muito extensa, mas eu acho que devido às nossas práticas, ter essas reuniões 794 

extraordinárias têm sido muito salutares porque nós conseguimos explicar o que vai ocorrer 795 

e vocês puderam estar refletindo o que vai ser colocado na reunião ordinária. E, assim, 796 

quando eu achar necessário e nossa diretoria também achar necessário nós vamos pedir 797 

uma extraordinária, haja visto que, no próximo ano, corrigindo aqui o estatuto acho que já 798 

vai facilitar muito essas reuniões mais próximas porque isso facilita muito o trabalho, dá 799 

dinâmica às nossas ações aqui dentro da ABQM”. Com a palavra, o presidente do Conselho 800 

de Administração, Aroldo Souza Durães, frisou que, “A Mônica solicitou que esta comissão 801 

especial, que ela quis convocar, não fosse dissolvida de imediato porque existem outras 802 

alterações que devem ser estudadas. Por essa razão, eu creio que todos os senhores 803 

conselheiros, se tiverem alguma opinião, tiverem alguma alteração, tiverem interesse, nós 804 

estamos permanentemente abertos a receber solicitações, informações, dicas do que 805 

deveria ser alterado”. Em seguida, o conselheiro Bruno Falcão Muniz destacou que, “Eu 806 

acho que tem algo urgente a ser tratado que são os valores repassados aos núcleos como 807 

fomento. Os valores a dinheiro de hoje são irrisórios. O que se passa hoje não é fomento. 808 

Então, eu peço, de verdade, que botem em pauta isso, porque os núcleos precisam se 809 

manter”. Prontamente, a conselheira Marcia Meyre de Emílio disse, “Faço minhas as 810 

palavras do colega porque o nosso núcleo aqui enfrenta várias dificuldades por conta desse 811 

fomento”. Por fim, o presidente do Conselho de Administração, Aroldo Souza Durães, 812 

relatou que, “Nós estamos até conseguindo ser mais práticos, conseguimos em pouco 813 

menos de três horas. Parabenizar a todos aí. Agradeço a presença de todos. Estamos à 814 

disposição. Muito obrigado. Agradeço a atenção que vocês têm dado a mim e paciência 815 

principalmente”.  816 

 817 

Nada mais havendo a tratar, o senhor presidente Aroldo Souza Durães, encerrou a 818 

reunião, agradecendo a presença de todos. 819 


